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平成２３年度  

第２回  若葉区公民館運営審議会議事録  

 

 

１ 日 時：平成２４年３月８日（木） 午後２時～午後３時３５分  

 

２ 場 所：千葉市千城台公民館  １階セミナー室  

 

３ 出席者：（委員） 審議会委員１３人中１０人  

         小出宗治委員  中村康弘委員  

伹田禮子委員  仲田絋基委員  

山﨑幸子委員  山口英一委員  

森谷和子委員   内山英昭委員  

近藤ワコ委員  大澤見子委員  

 

 

      （事務局） １０人  

         高橋館長（千城台） 長谷川副館長（千城台）  

海宝主査（千城台） 小川館長 （更科）  

末田館長（白井）   井谷館長 （加曽利）  

岡本館長（大宮）   中村館長 （みつわ台）  

長田館長（若松）   成田館長 （桜木）  

 

４ 次 第  

（１） 開会  

（２） 委員長あいさつ  

（３） 千城台公民館長あいさつ  

（４） 議事録署名人の指名  

 

５ 議 題  

（１）  平成２４年度各公民館の事業計画について  

（２）  その他  

 

６ 議事の概要  

（１）  議事録署名人の指名  

仲田委員長より、森谷委員と近藤委員が指名された。  

（２）  平成２４年度各公民館の事業計画について  

         別紙のとおり説明した。  

     （３）その他  

 事務局より２点の報告事項を説明をした。  
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７ 会議経過   

      ○開会及び館長あいさつ      高橋館長  

○委員長あいさつ          仲田委員長  

○議事録署名人の指名        仲田委員長  

 

     

事務局    これより先の議事進行につきましては、委員長にお願いい

たします。  

 

委員長    それでは、４議題（１）平成２４年度各公民館の事業計画

について、事務局より説明をお願いします。  

 

事務局     副館長から、平成２４年度の若葉区事業及び千城台公民館  

      事業計画について説明をした。  

 

       更科→白井→加曽利→大宮→みつわ台→若松→桜木の順に  

       各館長より説明した。  

 

委員長    只今、事務局から事業計画について、説明がありましたが、  

       何か、質問などございましたらお願いします。  

 

委 員    千城台公民館の尐年文化祭は良かったと思いますが、今年  

      で何回目の開催になりますか。  

 

委 員    ３７回目の開催になります。  

       千城台西中学校区の育成委員会、ボーイスカウト、ガール  

      スカウト、子供会のリーダーなどが指導者になり、小学校、  

      幼稚園、保育園などに約４，０００部のプログラムを子供達  

に配布してＰＲをしています。  

 

事務局   今回も約２千人の参加者があり大変盛況でした。  

 

     委 員    加曽利公民館でのガス管の廃材利用の万華鏡づくりと大宮  

      公民館の子供たちの菊づくり教室について、具体的に教えて  

      いただきたい。  

 

事務局    万華鏡づくりですが、東京ガスさんが廃材等を準備して、  

      参加者に指導していただき、万華鏡を作成しました。  

 

委員長    次に、菊づくり教室について説明願います。  
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事務局    大宮公民館の菊づくりクラブが講師となり、学校を会場に、 

         全７回で実施しています。  

なお、秋に菊が咲くように、何度も学校に足を運び水やり  

などの裏方作業をしていただいております。  

 

委員長    委員の中に中学校の校長先生がいらっしゃいますが、資料  

をご覧になってのご意見などはございますか。  

 

委 員    尐年文化祭ですが、１月の開催時期は中学生は行事などが  

ありまして、参加するのは難しいですが、小学生の時に参加  

した子は懐かしくなり、部活動のあとに寄って楽しんでいる  

子もいるようです。  

       私から、若松公民館の健康づくり教室について、具体的に  

      教えていただければと思います。  

 

事務局    若松公民館のサークル健康友の会の先生が、事業の中で、  

      講義とストレッチを、つまり、理論と実践を行っています。  

 

委員長    つまり、若松公民館の健康づくり教室は、年２回ですが、  

      数多く継続して実践した方が良いということでしょう。  

       他の公民館でも、今後の事業計画を企画するにあたっては  

      参考にしていただければと思います。  

 

委 員    公民館の事業に参加されているみなさんの男女の構成比率  

      はどのようになっていますか。  

 

事務局    各公民館の事業の内容により、男女の比率には違いがあり  

ます。  

 例えば、パソコン講座は男女がほぼ同率、陶芸や歴史講座  

などは圧倒的に男性が多いです。  

 千城台公民館の全体の利用者は女性が約９割ですが、主催  

事業などの講座や教室は男性が多くなっております。  

 

事務局    若松公民館は、女性の高齢者が多いです。  

 

       更科公民館は、男性が尐なく女性の高齢者が多いです。  

 

       白井公民館も６０歳代から８０歳代の女性が多いです。  

       但し、講座の参加者は６０代の男性が多いです。  

 

       大宮公民館は、主催事業は女性が男性の約１．５倍でサー  

クル活動は女性が約３倍です。  
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 加曾利公民館ですが、やはり女性が多いです。  

 

みつわ台公民館は女性が約６割です。  

 

若松公民館です。  

やはり女性が多いです。今後は、子育て世代の女性に活用  

していただけるよう課題をかかげておきます。  

 

 桜木公民館は同様に女性が６割から７割の高齢者となって  

おります。  

        

委 員    公民館を地域住民の交流の場と考えた時、多世代の皆さん  

      の利用が望ましいのではないかと考えます。  

       サークル活動などに参加される方は、シニア世代が多くな  

るのはやむお得ないと思いますが、男性の参加が多くなるよ  

うな事業を検討していったらと思います。  

 

委員長    男性がより多く参加できるような、活動を考えて欲しいと  

いうことですね。  

 その他に、何かご意見などありませんでしょうか。  

   委 員    資料を拝見いたしましたが、今後、各公民館でも千城台や  

         白井公民館のように、郷土の歴史研究講座などを実施しては  

いいのではと思います。  

 

委員長    若葉区という地域に根ざした講座などを、企画されてはと  

      いうことでしょうか  

 

事務局    桜木公民館では、加曽利貝塚博物館と連携して、縄文期に  

      ついて文化祭などで取り上げることを計画しております。  

 

事務局    白井公民館では、郷土歴史マップのロビー展示を予定して  

おります。  

 

委員長    各公民館が、前向きに郷土の歴史講座などを検討されてい  

るということがわかりました。  

 その他に何か疑問点や意見などありますか。  

 

       ないようですので、議題（１）の平成２４年度各公民館の  

事業計画につきまして、承認してよろしいでしょうか。  

 

全委員    【委員全員承認】  
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委員長    それでは次に、議題（２）その他について、委員の皆様  

      から何かございますか。  

ないようですので、事務局から何かありますか。  

 

事務局    ２点ほど報告事項をご説明いたします。  

１点目ですが、年度内に、千城台公民館、若松公民館、  

桜木公民館にオストメイト対応トイレが整  

備される予定でございます。  

 ２点目は、来年度、平成２４年の７月頃までに市内全公民  

館にＡＥＤの設置が予定されております。  

 若葉区内ですが、更科公民館は既に設置済みであること、  

      また、白井公民館は図書館内に設置済でしたが、２月に公民  

      館へ移設を終了しております。  

 以上でございます。  

 

委員長    その他に何かありますか。  

 

委 員    災害時の公民館の役割についてお聞きしたいのですが。  

 

事務局    公民館は避難所指定場所となっております。  

       また、昨年６月に各館長を対象に、若葉区役所地域振興課  

くらし安心室の協力を得て災害対応について研修を実施いた  

しました。  

       なお、災害時には公民館職員以外に市職員１名が各公民館  

に配置される予定となっております。  

       以上です。  

 

委員長    その他に何かございますか。  

      ないようですので、それでは、本日の議題につきましては、

委員全員の承認をいただきましたので、議事を終了といたし

ます。  

       事務局にお返しいたします。  

 

事務局    長時間にわたりましてご協議いただき、また貴重なご意見

をいただきまして、誠にありがとうございました。  

以上をもちまして平成２３年度第２回若葉区公民館運営審

議会を終了させていただきます。  

ありがとうございました。  

 

（問い合わせ先）  千葉市教育委員会  

                 生涯学習部 千城台公民館  

                 電話  ０４３－２３７－１４００  


